
 

 

 

 

Comitê Técnico Saúde / IBA   

Ata de Reunião Ordinária do dia 11/06/2024 

 

Local: www.whereby.com/ct_saude (reunião virtual) 

 

Participantes - MIBA: 

 

ronald poon affat E.C.  
José Antônio Lumertz MIBA 448 

Karolina Araújo Machado EIBA 498 

wilma gomes torres MIBA 539 

Andréa Mendonça de Souza Paixão MIBA 616 

marcos bettega de loyola MIBA 673 

Magali Zeller MIBA 687 

Ana Lúcia Fernandez André Riboli MIBA 754 

Claudia Campestrini MIBA 887 

Raquel Marimon da Cunha MIBA 931 

Andrea Cristina Cristina Fonseca Cardoso MIBA 999 

Andrea Mente MIBA 1088 

MARIA AURENICE CAMPOS MIBA 1186 

Sandra Regina Odeli MIBA 1209 

Luiz Fernando Vendramini MIBA 1307 

Kátia Bezerra da Silva MIBA 1337 

Denis Peixoto Nunes MIBA 1342 

Beatriz Resende Rios da Mata Pfeilsticker MIBA 1474 

Glace Anne Carvas MIBA 1640 

Máris Caroline Gosmann MIBA 1714 

Oclair Custodio dos Santos MIBA 1985 

Raquel Fernandes Barbosa Pereira MIBA 2007 

Márcio Santos Dominato MIBA 2028 

Italoema Destro Sanglard Laurentys MIBA 2051 

Tatiana Xavier Gouvêa MIBA 2135 

Aline Cassia da Silva Souza MIBA 2237 

Wellington Valadares Almeida MIBA 2417 
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Luis Filipe de Barcellos Moura MIBA 2448 

Maickel Ewerson Batista MIBA 2639 

Ligiana Ferreira de Oliveira MIBA 2765 

Ana Maria Zolini Moreira Meireles MIBA 2900 

Rosana Gonçalves dos Santos MIBA 2903 

Gustavo de Sousa Santos MIBA 2927 

Werton José Cabral Rodrigues Filho MIBA 2938 

Marcos Vinicius Santos de Carvalho MIBA 3026 

Gustavo Rodrigues Melo MIBA 3140 
Raquel Vier Langer MIBA 3168 
Mateus Salles Rocha MIBA 3360 
Mariana Neves Aleixo Cabral Mathias Pereira MIBA 3398 
Emily Rodrigues Floresta MIBA 3467 
Beatriz Villano Reis MIBA 3534 
Gabriela Ribeiro Estevam MIBA 3650 
André Gomes MIBA 3670 
Murillo Joaquim dos Santos Oliveira MIBA 3684 
Raquel Chaves Nunes MIBA 3689 
Morian Coronetti de Paiva MIBA 3691 
Yuri Tavares Pinto MIBA 3760 

Fernanda Junges MIBA 3876 
Claus Sebastião Bueno da Silva MIBA 3959 
Izabella de Assis Ribeiro MIBA 4066 
Gabriel Reiss de Castro MIBA 4120 
Gabriel Vandarte Casadei MIBA 4144 
Nara Kellen Nunes Camilo MIBA 4150 

 

 

 

 

Abertura da reunião: 

 

Reunião iniciada às 14h01 pelo Lumertz detalhou a situação atual do Rio Grande do Sul e 

abordou os desafios atuariais decorrentes, tais como o monitoramento do índice de liquidez / capital 

de giro das empresas, o grau de liberdade para negociar índice de reajuste anual e isenções ou 

prolongamento no prazo de pagamento de mensalidades, o impacto da liberalização dos prazos de 

atendimento do estado, entre outros. 
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Após a exposição, agradeceu a participação de todos, anunciou a publicação do link da lista 

de presença no chat da reunião e deu início à pauta do dia. 

 

Assuntos Administrativos 

 

1) Ata da reunião de maio de 2024 

 

Lumertz informa que a ata da última reunião estará disponível nos próximos dias e reforçou 

a importância da avaliação de todos. 

 

2) Objetivos do IBA e oportunidades para os Comitês Técnicos. 

 

Glace enfatizou a importância da prudência ao expressar opiniões em nome do IBA, 

salientando a relevância de evitar referências diretas à empresa empregadora de cada um de nós. 

“Quando estamos em nome do IBA, devemos ter em mente o escopo e objetivo do instituto”. Além 

disso, destaca a necessidade de comprometimento ao assumir responsabilidades no âmbito do IBA, 

encorajando os membros a trazerem tópicos para discussão nas reuniões mensais do comitê técnico, 

visando enriquecê-las e torná-las cada vez mais dinâmicas. Por fim, se coloca à disposição para 

receber sugestões para as próximas reuniões. Lumertz acrescentou que tal abordagem promove o 

desenvolvimento do mutualismo construtivo. 

 

Assuntos Técnicos 

 

3) Contexto: Cancelamentos de contratos Col. Adesão - Acordo Coletivo.  Vídeo Marcos Mion. 

-Retomada do GT de Reajuste 

Lumertz abordou o tema do cancelamento dos contratos coletivos por adesão e aponta que a criação 

das administradoras de benefícios através das normativas foi realizada com alguns equívocos. Alerta 

para a declaração de Marcos Mion, que, realizada sob a perspectiva do beneficiário, pode gerar 

confusão entre as características do seguro privado, seguro social e assistência social, resultando em 

aumento no déficit do setor. Destacou as preocupações de diversos empresários em lidar com o 

aumento das mensalidades, que tem superado o crescimento dos salários. Diante disso, questionou 

de que forma o IBA poderá contribuir para a sociedade, equilibrando os interesses, diante do atual 

cenário, especialmente com o constante aumento do rol de cobertura.  

Um breve debate ocorreu sobre o acordo de Arthur Lira para evitar os cancelamentos dos planos. 

Raquel Marimon apontou que o IBA teria que investir consideravelmente em relações 

governamentais, incluindo a contratação de especialistas e empresas de consultoria, com o objetivo 
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de ampliar sua influência junto às autoridades. No entanto, o Instituto não dispõe atualmente de 

recursos suficientes, sendo assim, a alternativa seria promover a disseminação de ideias entre os 

membros nos círculos que frequentam, o que tende a ser mais eficaz do que investir em relações 

governamentais. 

 

4) IRPI de 6,91% 

Segundo Lumertz, durante a reunião para divulgação do índice máximo de reajuste anual dos planos 

individuais familiares, a ANS exibiu um gráfico mostrando a evolução histórica, mas no reajuste 

negativo (-8,19%) há inconformidade de escala. O índice de reajuste aprovado foi de 6,91%, o que 

corroborará com a dificuldade em retomar o equilíbrio na carteira individual familiar. Ele também 

destacou a falta de gestão de riscos futuros por parte do Órgão Regulador, que introduz novas 

garantias, cujo impacto será avaliado somente após doze meses.  Luiz Felipe acentuou que o índice 

de reajuste anual aprovado é menor do que o aumento de custo apurado pela ANS para a carteira 

individual familiar (índice de variação, em face aos ajustes).  

 

5) STF: limite de Coparticipação. Estudo ANS. 

Foi brevemente discutida a questão da normativa de coparticipação revogada (RN 433) e as 

dificuldades encontradas para implementar suas diretrizes nos sistemas de gestão das empresas, 

bem como os desafios em incluí-las nas precificações com o intuito de atender ao princípio do 

mutualismo e em prever em que grau o beneficiário seria onerado. Há dificuldades de compreensão 

e delimitação da franquia e da coparticipação pelo Órgão Regulador, havendo estudos em 

andamento na ANS. 

 

6) Report GTs: Revisão Técnica e Perícias em Saúde 

Lorena apresentará o report do GT Perícias em Saúde na próxima reunião. 

 

Raquel Marimon lembra que as reuniões do GT Revisão Técnica ocorrem semanalmente, às sextas-

feiras às 09h00. Atualmente, o grupo está focado na elaboração do CPA das premissas de revisão 

técnica. Além disso, enviaram um ofício à ANS expressando interesse em participar das discussões 

sobre o tema. 

Raquel Marimon convida os demais membros a participarem das reuniões/fóruns do IAA, do qual o 

IBA é membro, mediante o pagamento da taxa anual de sessenta dólares, e do evento gratuito sobre 

Estratégia de Pricing com IA, que ocorrerá em 20/06/2024. Além disso, incentiva os membros a 
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participarem da Larg Meet no Brasil e a apresentar seus estudos de caso nos eventos promovido pelo 

IAA.  

Em tempo, divulgou o próximo evento do IAA, que ocorrerá em setembro de 2024 na cidade de 

Bruxelas, e contará com a apresentação de estudos de caso de quatro brasileiros. Caso aja mais 

interessados, as inscrições para este evento estarão abertas até 15/06/2024. 

Em breve relato, Raquel apresentou os debates da última reunião do IAA, a qual teve duração de 

cinco dias. 

 

7) Temas: Autogestão e Filantrópicas e para Setor Odonto. 

Depois de uma pesquisa feita no grupo de CT Saúde, constatou-se que 40% dos membros trabalham 

em cooperativas médicas. Diante disso, Maickel encoraja o grupo a trazer novos tópicos para 

discussão que não estejam apenas relacionados às cooperativas médicas. Gustavo Santos concordou 

com o pedido e sugeriu a apresentação dos trabalhos feitos pela Unidas e por outros grupos de 

autogestão.  

 

8) Congresso: temas e palestrantes saúde. Você no palco do 14CBA 

Glace divulgou os eventos e palestras do 14º Congresso Brasileiro de Atuária e reforçou que ao final 

do mês haverá virada de lote. 

Andrea mencionou que ainda há vagas disponíveis para apresentações no palco do congresso. Glace, 

Lumertz, Andrea e Bruno reforçaram o benefício de se apresentar no palco, que é a visibilidade. 

Lumertz e Maickel sugerem convidar a ministra Nancy Andrighi e Marcos Mion para o congresso. 

Andrea verificará e, sendo viável, dará sequência para entrarem em contato com eles. 

Por fim, Lumertz e Maickel registram o número de participantes da reunião – 60 colegas no pico. 

 

 

Posta a palavra à disposição e sem manifestações, às 15h50 Lumertz encerrou a reunião com 

agradecimentos e abraços, lembrando que a próxima reunião será no dia 9 de julho. 
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Atte. 

 

 

 

 

 

 

Raquel Vier Langer (MIBA 3168) 

 Secretária da Reunião 

 

 

 

 

 

Diretoria Técnica de Saúde 

 

Coordenação do CT Saúde 

Glace Carvas (MIBA 1640) 

Andrea Cardoso (MIBA 999) 

 

J. A. Lumertz (MIBA 448) 

Maickel Ewerson Batista (MIBA 2639) 
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